



Fédération des Comités de Jumelage du Puy-de-Dôme

Compte rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire Samedi 18 mars 2017 à CEBAZAT 10 heures

L'accueil est fait, à 9h30, par les membres du bureau de l'ACJ63, avec café et viennoiseries, salle Prugnard, gracieusement prêté par la Municipalité.

Présents : Cébazat, Ceyrat Roumanie, Cournon, Gerzat, La Roche Blanche, Nohanent, Romagnat.

Absents + Pouvoirs : Issoire, Lempdes, Pontgibaud, Sauxillanges.

Invités : Monique FERRIER (ancienne présidente), Éric ÉGLI (président ME-A), Mr NEUVY (maire de Cébazat).

Excusée : Evelyne LAQUIT (présidente fondatrice).

M. Flavien NEUVY nous souhaite la bienvenue et souligne l'importance des jumelages qui sont l'ouverture vers les autres, vers de nouvelles connaissances et de nouvelles amitiés. Le rôle de La Fédération est de permettre ces rencontres pour faire avancer l'idée d'ouverture vers une citoyenneté européenne.

Michel BURLE, président de la FCJ63, le remercie pour son accueil et son intervention. Il souhaite la bienvenue à tous.

Le président donne lecture du rapport moral et d'activités (document distribué dans la salle). Il donne des pistes de travail, qui seront les axes forts des actions à mener par le bureau.

Plusieurs questions ou propositions sont discutées :

-Le 17 mars, réunion débat avec Daniel COHN BENDIT. L'Europe c'est les jeunes. Dans le cadre du projet ERASMUS, 40 % de ces jeunes se marient ou vivent assez longtemps avec des jeunes du pays où ils sont en étude. Ils représentent la future Europe de demain.

-Devant la baisse régulière des comités adhérents, Monique FERRIER souligne l'importance de connaître le nom des présidents de comités, de se rencontrer entre 3 ou 4 comités. Un contact est plus enrichissant qu'une simple lettre !

-Il faudrait amener des jeunes à s'impliquer dans les jumelages.

-Il est rappelé que la fédération peut vous procurer des adresses pour vos animations.

-Il serait intéressant d'arriver à faire de la Fédération une vitrine.

-Des *lettres trimestrielles* vous ont été envoyées. Elles servent de lien entre les comités.

-Le site de la FCJ63 est actif, fcj63.wifeo.com. N'oubliez pas d'indiquer tous les changements dans votre association.

-Pour faire connaître l'Europe et les aides qu'elle peut distribuer, nous disposons de 3 acteurs : la Maison de l'Europe en Auvergne (MEA), le Mouvement Européen-Auvergne (M.E-A), la Fédération des Comités de jumelage du Puy-de-Dôme (FCJ63). Chacun a son rôle et son importance. La fédération travaille en réseau avec le ME-A et souhaite avoir des relations normales avec la MEA.

Ce rapport est adopté à l'unanimité.

Michel BURLE excuse les vérificateurs aux comptes absents (Mme GOI et Mr REVEL).

Marie-Claude MIAILLE, trésorière adjointe, fait lecture du rapport financier (document distribué) qui présente un compte de résultat positif et un bilan équilibré.

Lecture est faite du compte-rendu des vérificateurs aux comptes : « Les règles comptables ont été respectées. Les comptes sont certifiés réguliers et sincères, et sont l'image fidèle du résultat de l'exercice écoulé, ainsi que de la situation financière de l'association »

Le rapport financier est adopté à l'unanimité.

La cotisation : Au vu des actions passées et de la trésorerie actuelle, le bureau propose une baisse de la cotisation à 40€. Après une large discussion et les projets futurs, il est adopté que le montant de la cotisation pour **2018** sera porté à **35 €**. Comme l'a souligné un participant, l'important ce n'est pas l'argent mais les bras !

PROJET 2017 :

Une demi-journée de formation est prévue le samedi 14 octobre 2017 salle Prugnard à CEBAZAT. Le thème est à définir, soit la communication orale, soit comment se fédérer. Ceci dépendra de l'intervenant choisi.

PROJET 2018

Dans le cadre de la **fraternité** entre les peuples et du **centenaire de 1918** nous proposons une **manifestation** sur deux journées :

-concours de dessin, avec comme thème : la fraternité. Concours ouvert à tous. Avec récompenses. Exposition des dessins dans un lieu à définir afin qu'ils soient vu par un maximum de personnes.

-vendredi soir spectacle. Nous avons deux options : une pièce de théâtre, « lettres à Lulu », monologue d'un soldat qui raconte la vie des tranchées. Ou, un tour de chant animé par « les Gamm'agitées », chansons un peu osées mais soft ! Les tarifs ne sont pas du même ordre, vers les 700€ pour les chansons, 1200€ pour la pièce. Le choix devra être fait avant l'été.

-samedi matin, une réunion-débat, animée par Gérard GUIEZE, professeur de philo.

-un apéritif et un repas suivront cette matinée. Les comités paieront une participation de principe.

-ensuite, remise des récompenses du concours de dessins.

Les dates prévues : 28/29 septembre 2018 ou 5/6 octobre 2018.

Lieu : peut être au Sémaphore à Cébazat ? La salle serait gratuite et nous demanderons la gratuité pour les techniciens à la municipalité.

Pour que cette manifestation soit une réussite un programme complet va vous être envoyé au plus tôt.

Nous pouvons dès maintenant compter sur l'aide du ME-A.

Il serait aussi judicieux que vos « jumeaux » puissent venir participer.

Afin de finaliser au mieux ce projet, le bureau n'étant plus composé que de 6 membres, Annie et Martine nous ont quittées en cours de route, **nous avons besoin de 3 ou 4 personnes** pour se joindre à nous en tant que « **Conseillers Techniques** ». Merci d'en parler autour de vous.

Mouvement Européen-Auvergne.

La parole est donnée à Éric ÉGLI, président du ME-A, qui nous parle des deux associations dont il est ou a été président et qui sont en union.

- 1997 : naissance du Mouvement Européen.
- 1998 : naissance des Jeunes Européens.

Jeunes Européens : organisent des conférences débats, interviennent dans les écoles pour expliciter les enjeux du projet européen, visite des institutions européennes à STRASBOURG et BRUXELLES.

Mouvement Européen :

- Accueil d'ambassadeurs de l'Europe de l'Est.
- Actions en milieu scolaire : intervention dans les lycées (journée franco-allemande avec le Consul d'Allemagne au lycée Jeanne d'Arc).
- Accueil de diplomates européens à la CCI et à l'Ecole de Droit.
- Rencontre avec le Rectorat avec pour objectif les échanges de jeunes au niveau des collèges et lycées.
- Court métrages européens pendant 4 ans à VICHY.
- Organisation de conférences ayant pour but d'expliquer l'Europe, d'échanger et dialoguer avec des acteurs de différents milieux sur les thématiques européennes actuelles et à venir. 200 conférences débats depuis 20 ans.

L'ordre du jour étant épuisé les participants sont invités à partager le verre de l'amitié offert par la FCJ63.

La secrétaire
Anne-Marie FONTANIER

Le Président
Michel BURLE